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2013 年 9 月 29 日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2013 in 大阪 

アンケート結果の報告 

 

2013 年 9 月 12 日（木）、朝日生命ホールにて開催されました表題セミナーのアンケ

ート結果を、ご報告申し上げます。272 名の方にお申し込み頂き、当日は 185 名の方が

参加され、うち、89 名の方からご意見を頂きました（回収率 48.1％）。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。但し、掲載が不適切と考えられる数件のコメントについては、割愛

させて頂いております事、ご了承下さい。 

 

当セミナーにて、参加者の方々から頂きました寄付は、24,710 円、啓発グッズの売り

上げは、21,375 円です。頂きましたご寄付は、CNJ のがん啓発活動を運営する資金に

充てさせて頂きます。皆様のサポートに心から感謝いたします。ありがとうございました。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① CNJ のホームページ（ブログ）などのイベント告知 11.2％  

② キャンサーチャンネル（CancerChannel）のイベント告知 4.5％  

③ CNJ 他の twitter、facebook などの SNS のイベント告知 2.2％  

④ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ 2.2％  

⑤ 友人・知人に誘われて 6.7％  

⑥ 新聞・折り込みチラシ・雑誌などマスメディアの告知 32.6％  

⑦ 病院でのポスター告知など 23.6％  

⑧ その他（いちむじんの HP、先生から、ブーケの会員） 9.0％  

無記入 7.9％  

           

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

① 性別：男性   46.1％  

    ：女性   53.9％  

 

② 年齢：20 代以下    5.6％  

    ：30 代    2.2％  

    ：40 代    13.5％  

    ：50 代   27.0％  

    ：60 代以上   49.4％  
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    ：無記入    2.2％  

平均年齢：59.1 歳 

  

（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 患者（治療開始前）     0.0％  

（通院治療中）    10.1％  

（治療後フォロー中 5 年以内） 11.2% 

（治療後 5 年以上経過）     4.5％  

（無記入）     2.2％  

② 患者の家族・友人   32.6％  

③ 医療関係者（看護師・放射線技師） 15.7% 

④ プレス関係    0.0％  

⑤ その他   22.5％  

無記     1.1％  

         

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

① 自分が大腸がんだから   16.9％  

② 家族や知人が大腸がんだから   18.0％  

③ 大腸がんに関心があるから   41.6％  

④ 講演者に関心があるから     4.5％  

⑤ その他    4.5％  

無記入  14.6％ 

(目的詳細) 

【医療関係者】 

・仕事上の役に立てたい 

・患者様の病気について知りたかったから 

・日常検査として便検査を実施しているため。 

【その他】 

・コンサート、高井さんに会うため 

 

（5）あなたは本日のセミナーについてどの程度満足されましたか？ 

① 大変満足   41.6％  

② まあ満足   44.9％  

③ あまり満足していない 3.4％ 

④ 全く満足していない   0.0％ 

⑤ どちらともいえない   2.2％ 

無記入   7.9％ 
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（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい。）                

【患者】 

・知識を整理出来たから 

・資料が豊富でわかりやすい 

・治療に関する知識が深まった 

・セミナー形式での学習が理解しやすい 

・知らない情報を得られたから 

・自分以外の症例がわかった 

・専門的知識を十分に教わって少し安心しました。 

【家族・友人】 

・医学生向きの講義内容で一般には難しい話が多い 

・わかりやすかった 

・広く浅くなのであまりついていけなかった 

・映像での説明で理解しやすい 

・大腸がんの全体像が理解できた 

・医療のことがわからなくても理解しやすかったから。 

【その他】 

・内視鏡治療を行っているところが見せてもらったこと。 

・お薬の話などイメージがわかなかった。 

 

（6）講演に関するご感想を教えて下さい。 

■ 基調講演 1：石黒 めぐみ 氏 「大腸がん/大腸ポリープの診断・検査の実際」 

① 大変参考になった   64.0％  

② 参考になった   30.3％  

③ 参考にならなかった 0.0％ 

④ どちらとも言えない  2.2％ 

無記    3.4％ 

       

■ 基調講演 2：関本 貢嗣 氏 「大腸がんの外科的治療とその後の生活」  

① 大変参考になった   55.1％  

② 参考になった   39.3％  

③ 参考にならなかった    0.0％  

④ どちらとも言えない    2.2％  

無記    3.4％  

  

■ 基調講演 3：杉本 直俊 氏 「大腸がんの薬物療法（抗がん剤・分子標的治療薬）」  

① 大変参考になった   43.8％  

② 参考になった   44.9％  

③ 参考にならなかった    4.5％  
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④ どちらとも言えない    5.6％  

無記    1.1％  

     

（7）Q&A・トークセッションに関する感想を教えて下さい。   

① 大変参考になった   29.2％  

② 参考になった   33.7％  

③ 参考にならなかった    0.0％  

④ どちらとも言えない    1.1％  

無記   36.0％  

 

（8）患者さん個々で薬剤の効き方が異なる場合があり、それに合わせた「個別化治療」

があることを以前から知っていましたか？ 

① 知っていた   52.8％  

② 知らなかった   40.4％  

無記      6.7％  

  

（9）薬剤の効き方に関係する遺伝子検査「KRAS 遺伝子検査」があることを以前から知

っていましたか？  

① 知っていた    25.8％  

② 知らなかった   68.5％  

無記     5.6％  

 

（10）もしあなた（家族も含む）がこれから大腸がんの治療を受けるとした場合、「KRAS

遺伝子検査」を受けたいと思いますか？ 

① 検査を受けたい   73.0％  

② 検査を受けたくない   3.4％  

③ 検査を受けないだろう     2.2％  

無記   21.3％  

  

（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい） 

【患者】 

・がん再発を発見するため、術後の経過を知りたい。 

・自分に合う治療を受けたいから 

・治療延命の可能性を知りたい 

・自分にあう治療をしたいから 

・有効性を確認したい 

・よい効果的な治療を受けたい 

・自分でちゃんと知っておきたいから。 
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【患者の家族・友人】 

・効果的に治療したいから 

・より効果的な治療を受けたいし、不必要な副作用は避けたい 

・講演資料があれば、尚一層良かったと思われます。(スライド資料等)次回からよろしく

お願い申し上げます。大変参考になりありがとうございました。 

・治療の効果を確実にしたり副作用をさけたい。 

・早期発見と薬効果が良い。 

・父、母ががんで亡くなっているから。 

【医療関係者】 

・効果の期待がない治療は受けたくない 

【その他】 

・治療に役立つなら 

・検査を受けることで適切な判断ができると思えるから 

・最良の治療を受けたい 

・最適な治療を受けたいから 

・適切な治療が受けられる。 

 

（11）がんの化学療法に特に期待することは何ですか？上位 3つに○印をお願いします。  

① がん（腫瘍）が小さくなる   34   38.2％  

② 生存期間の延長   36   40.4％  

③ 生活の質（QOL）の維持    51   57.3％  

④ 副作用が少ない  44   49.4％  

⑤ がんによる痛みなどの症状改善   31   34.8％  

⑥ 経済的負担が少ない  26   29.2％  

⑦ その他   1    1.1％  

無記 10   11.2％  

 

（12）化学療法薬剤でご存じのものがありましたら、番号に○印をお願いします。（ ）

内はブランド名。 

① アバスチン（べバシズマズ）   21    23.6％  

② アービタックス（セツキシマブ）   15    16.9％  

③ ベクティビックス（パニツムマブ）   8    9.0％  

④ オキサリプラチン（エルプラット）   16    18.0％  

⑤ イリノテカン（カンプト）   17    19.1％  

⑥ ゼローダ（カぺシタビン）   15    16.9％  

⑦ ティーエスワン（デガフール・ギメラシル・オテラシル

カリウム） 

  14    15.7％  

無記    60   67.4％  
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（13）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可）    

① 書籍   35   39.3％  

② インターネット   47   52.8％  

③ 同じ病気の患者    13      14.6%  

④ がん患者会       4      4.5%  

⑤ 患者団体・患者支援団体      2      2.2%  

⑥ 病院の相談窓口     15     16.9%  

⑦ NPO などの相談窓口      3      3.4%  

⑧ その他      6      6.7%  

無記     20     22.5%  

その他詳細 

【患者】 

・新聞のチラシ 

【家族・友人】 

・他のやさしいセミナー 

・友人 

【医療関係者】 

・勤務先 

・研修会 

 

（14）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？ 

① 誰が書いているか明示されている    40   44.9％  

② 情報の出典が明記されている   38   42.7％  

③ 情報の更新日が明記されている    20   22.5％  

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている    23   25.8％  

⑤ その他    2    2.2％  

無記   23   25.8％  

その他詳細 

【家族・友人】 

・使わない 

・複数のサイトを見る 

 

（15）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

① 施設情報（病院など）    43   48.3％  

② 医師情報（専門医など）   49    55.1％  

③ 治療法の情報   56   62.9％  



7 

 

④ 薬剤に関する情報    29     32.6%  

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口     13     14.6%  

⑥ 医療費に関する情報     22     24.7%  

⑦ その他      1       1.1%  

無記      11     12.4%  

       

（16）がん対策を進める上で、どの領域がもっと重要だと思いますか？   

① がんの予防の推進    14.6％  

② がんの検診の推進   27.0％  

③ がん治療（研究）の推進    16.9％  

④ 治療後の社会的支援    7.9％  

⑤ その他（検診の費用を安く・検診の痛みをなくす）    1.1％  

無記    32.6％  

 

（17）がん治療をよくする上で、患者(患者会・支援団体)の役割は重要だと思いますか？ 

① 強く思う   49.4％  

② 思う   38.2％  

③ 思わない    2.2％  

④ どちらとも言えない    2.2％  

無記    6.7％  

       

☆ 今回のセミナーに参加してのご感想･ご意見等ございましたら下記に記載ください。 

【患者】 

通院治療中 

・自分自身ががんになってはじめて日常生活（特に食生活、検診）について考えるように

なった。早期発見、早期治療の必要性を強く感じる。がんは決して怖くない病気である

が、気がつく（症状が出てからでは遅い）予防検診の重要性を訴えたい。いかに一般の

人々が他人ごとのように思っているか、がんになってからでは遅い、生活自体も大きく

変化することに気づいてほしい。 

 

治療後フォロー5 年以内 

・有意義なセミナーでした。いちむじんのコンサートも良かったです。今後も定期的に開

催して下さい。 

・がん治療が進んでいると実感し、早期発見治療の大切さを学びました。ストマー体験者

のお話は良かったです。Q&A もわかりやすく説明されました。身近な話題で良かった

です。いちむじんの演奏、迫力ありました。テーマ曲あっています。 

・ネットや書籍からだけでなく、生の、今の現状、治療法など聞けて良かったです。内視

鏡、外科医、腫瘍内科医等、専門的な意見が聞けてよかったです。予防の大切さ、検診

の大切さ再確認。 



8 

 

・前回 MBS のイベントでも聞いたいちむじんのギター演奏は、このようなセミナーでの

話。スライドの後では心にしみわたり、いやされました。セミナーの内容はもちろんで

すが、この演奏もあるから今回参加しました。これからも頑張って下さい。ありがとう

ございました。 

 

【患者の家族・友人】 

・他のがんのセミナーもお願いします。告知はチラシ配布をお願いします。 

・いちむじんのコンサートすばらしかった。「空色」JAL のテーマになりますように。 

・家族ががんと言われとても不安でしたが、大腸がんの知識を得る事で少し前向きになる

ことが出来ました。来て良かったです。 

・長い時間でしたが、専門の先生方が違う角度で説明していただけたので、とてもために

なりました。石黒先生の内視鏡の画像がとても良かったです。ますます個別治療が重要

になってくるので、患者（及び家族）の意識が大事だと思います。がんセミナーも一昔

前と比べて、ただ知識を得るだけでなくより新しい治療法（薬）、社会的支援などに力点

が置かれているようで、大変勉強になりました。ありがとうございました。 

・がん検診の推進などの啓発活動としてのセミナーと考えれば良いセミナーだったと思い

ますが、がん患者の家族としては少し不満足でした。でも、こういうご縁をいただき、

感謝しています。 

・来て良かった。すばらしい先生方のお話が聞けて良かった。実母の手術より世の中は進

んだと実感。 

・質問コーナーの時間が意外と長いのにおどろきました。また機会があれば参加したいと

思いました。 

・検査や治療内容が具体的で分かり易かったです。実際ご自身が体験された工藤さんのお

話は、がんと上手に付き合い、いきいきと生きておられパワーをいただきました。去年

父が大腸がんで手術を受け、知人も大腸がんで手術、治療されており、人ごとではなく

自分も学習したい、予防したいと思います。いちむじんのメロディに癒されました。あ

りがとうございました。 

・講演資料があれば、尚一層良かったと思われます。（スライド資料等）次回からよろしく

お願い申し上げます。大変参考になりありがとうございました。 

 

【医療関係者】 

看護師 

・今回のセミナーには初めて参加致しました。各分野の先生の熱心な説明に大腸がんに対

しての知識を得る事が出来ました。特に分子標的薬、薬物治療の進化を感じました。オ

ストメイト、工藤裕美子様、22 歳で直腸がんとは若くして人工肛門となってもポジテ

ィブに生きてこられている様子が伺えて嬉しい気持ちにもさせていただきました。これ

からもこのようなセミナーには参加していくことにしていきます。 

・学会に行くと、上映画面と同じ資料が手元にあるので、今後のセミナーでは資料を用意

していただきたい。 



9 

 

 

栄養士 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

 

【その他】 

・がんに対する知識を深め、検診を受けるべきだと思いました。 

・早期発見、早期治療が一番である事を再確認しました。ありがとうございました。 

・我々が持っている知識以上のお話を聞き、大変参考になった。素人考えで判断せずすぐ

専門医に相談することの必要を感じた。 

 


